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ATA 

----- Aos dezoito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um nos termos da 

alínea b) do n.º 1, do art.º 30º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, reuniu pelas nove 

horas, em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima, no Auditório Rio 

Lima, presidida pelo Senhor Dr. João Evangelista da Rocha Brito Mimoso de Morais, 

com a seguinte Ordem de Trabalhos: -------------------------------------------------------------

----- 1. Período de Antes da Ordem do Dia: -----------------------------------------------------

----- A) Apreciação e votação da Ata da sessão anterior (Doc. I); ----------------------------

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa; -----------------------------------------

--- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. -----------------------------------------------------

----- D) Outros assuntos de interesse Municipal. ------------------------------------------------

----- 2. Intervenção do Público. -------------------------------------------------------------------

----- 3. Período da Ordem do Dia: ----------------------------------------------------------------

----- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município”; (Doc. II) -------------------------------------------------------------

----- B) Discussão e Votação da proposta de “Alteração do Regimento da Assembleia 

Municipal”; (Doc. III) Grelha C; -----------------------------------------------------------------

----- C) Discussão e votação do “Orçamento e Grandes Opções do Plano para o ano 

de 2022 – aprovação;” Doc. IV) Grelha A; -----------------------------------------------------

----- D) Discussão e votação do Mapa de Pessoal para o ano de 2022 - Aprovação”; 

Doc. V) Grelha C; -----------------------------------------------------------------------------------

----- E) Discussão e Votação do “Projeto de Regulamento Municipal de 

Reconhecimento e Proteção de estabelecimentos e entidades de interesse histórico e 

cultural ou Social Local do Município de Ponte de Lima”; Doc. VI) Grelha C; --------

---- F) Discussão e Votação do “Projeto de Regulamento de atribuição de Bolsas de 

Estudo aos Alunos do ensino Superior”; Doc. VII) Grelha C; -----------------------------

----- G) Discussão e Votação da proposta de “Alteração aos Estatutos da Associação 

de Municípios da Serra d’Arga” (Doc. VIII) Grelha C; -------------------------------------
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--- H) Discussão e votação do “Acordo com Terceiros a Celebrar entre a I.P., o 

Município de Ponte de Lima e a Alcapredial – Investimentos e Imobiliário, S.A. – 

Aprovação da Minuta do Acordo” (Doc. IX) Grelha C; ------------------------------------- 

---- I) Discussão e votação da proposta de “Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências – transportes escolares 2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e 

Secundário - Aprovação da Minuta do Contrato; Freguesia de Bertiandos”; (Doc. 

X) Grelha C; ------------------------------------------------------------------------------------------ 

---- J) Discussão e votação da proposta de “Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências – transportes escolares 2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e 

Secundário - Aprovação da Minuta do Contrato; Freguesia de Refoios do Lima”; 

(Doc. XI) Grelha C; --------------------------------------------------------------------------------- 

---- K) Discussão e votação da proposta de “Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências – transportes escolares 2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e 

Secundário - Aprovação da Minuta do Contrato; Freguesia de Estorãos”; (Doc. XII) 

Grelha C; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- L) Discussão e votação da proposta de “Contrato Interadministrativo de 

delegação de competências – transportes escolares 2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo 

e Secundário - Aprovação da Minuta do Contrato; Freguesia de Cabração e Moreira 

do Lima”; (Doc. XIII) Grelha C; ----------------------------------------------------------------- 

----- M) Discussão e votação da proposta de “Contrato Interadministrativo de 

delegação de competências – transportes escolares 2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo 

e Secundário - Aprovação da Minuta do Contrato; Freguesia de Fontão”; (Doc. XIV) 

Grelha C; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- N) Discussão e votação da proposta de “Emissão de declaração de interesse 

público municipal – aprovação; Pedido de informação prévia – processo diversos nº 

343/21 – local da obra: Rua de Candieira, freguesia de Correlhã – requerente: 

Agrocandieira, lda.  (Doc. XV) Grelha C; ----------------------------------------------------- 

----- O) Discussão e votação da proposta de “Designação de Júri do procedimento 

concursal  para seleção de um dirigente intermédio de 2.º grau, referente ao seguinte  
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cargo de direção:  Chefe da Divisão de Obras e Urbanismo – abertura do 

procedimento e designação do júri. (Doc. XVI) Grelha C; ---------------------------------- 

------ P) Discussão e votação da proposta de “Benefícios fiscais 2022 – aprovação.” 

(Doc. XVII) Grelha C; ------------------------------------------------------------------------------

----- Q) Fixação do valor do seguro de acidentes pessoais dos membros da Assembleia 

Municipal, nos termos do disposto no artº 17º da Lei nº 29/87 de 30 de junho, na sua 

versão atualizada, (Doc. XVIII) Grelha C; -------------------------------------------------------

----- R) Eleição do Representante dos Presidentes de Junta de Freguesia; ------------------

---- S) Eleição de um autarca para o Conselho Cinegético e de Conservação da Fauna do 

Concelho de Ponte de Lima; -----------------------------------------------------------------------

----- T) Eleição de dois Representantes das Freguesias para a Comissão Municipal de 

Gestão Integrada de Fogos Rurais; ----------------------------------------------------------------

---- U) Eleição de um Representante para o Conselho Consultivo da Área Protegida das 

Lagoas de Bertiandos e S. Pedro d’Arcos; -------------------------------------------------------

----- V) Eleição de um Representante para a Comissão Consultiva da 2ª Revisão do Plano 

Diretor Municipal. -----------------------------------------------------------------------------------

----- Para esta sessão apresentou justificação de falta e pedido de substituição, o 

Presidente da Junta de Freguesia de Santa Comba, que se fez substituir por João 

Evangelista Fortes Pinheiro de Sousa. ------------------------------------------------------------

----- Apresentaram também justificação de falta e pedido de substituição, os membros 

eleitos António Carvalho Martins, Joaquim Orlando Lima Cerqueira, Micael Alves 

Martins, Alipio Álvaro Amorim Barbosa e Matilde Sofia Soares de Brito. -----------------

----- Apresentou justificação de falta o Presidente da Junta de freguesia de Cabaços e Fojo 

Lobal. --------------------------------------------------------------------------------------------------

--- Foi declarada aberta a sessão com a presença de setenta e sete membros eleitos, 

conforme documento que se junta à presente ata sob o número 1. ----------------------------

---- Uma vez que se fez registo magnético, apenas se fará referência às intervenções feitas 

durante a sessão da Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal informou os presentes das 
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regras que se mostram necessárias cumprir, atendendo à situação epidemiológica em que 

o país se encontra. -----------------------------------------------------------------------------------

---- Deram-se iniciou aos Trabalhos com a instalação dos membros que haviam faltado 

justificadamente à Sessão de Instalação realizada a dezasseis de outubro de dois mil e 

vinte e um. --------------------------------------------------------------------------------------------

----- Procedeu assim à instalação dos membros eleitos António Carlos Almeida de Matos 

Torres (PLMT), Joana Vitorino Mendes (CDS-PP) e António Sá Matos (Presidente da 

Junta de Freguesia da Gemieira) (Doc. 2). -------------------------------------------------------

--- Deram-se início aos Trabalhos com a alínea A) do ponto 1. do Período de Antes da 

Ordem do Dia: Apreciação e votação da Ata da sessão anterior; sujeita à votação foi 

aprovada por maioria com duas abstenções. -----------------------------------------------------

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa; O 2º Secretário da Mesa leu o 

resumo da correspondência recebida no Secretariado da Assembleia Municipal entre os 

dias vinte e nove de setembro e dezassete de dezembro de dois mil e vinte e um. ---------

---- Não foram solicitados esclarecimentos. ------------------------------------------------------

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. --------------------------------------------------

----- Registou-se a intervenção do senhor Presidente da Junta de freguesia de São Pedro 

d’Arcos, Custódio Fernandes para apresentação de um voto de louvor à Associação SPAC  

BTT – São Pedro d’Arcos Ciclismo, bem como ao seu Diretor Desportivo. Mais propôs 

um voto de louvor aos atletas José Lourenço, Tiago Castro, Pedro Dias e João Leite pelos 

êxitos desportivos alcançados. (Doc. 3). ---------------------------------------------------------- 

----- Registou-se a intervenção de Joana Mendes (CDS-PP) tendo-se associado aos votos 

de louvor propostos e bem assim para apresentar um voto de louvor aos seguintes atletas: 

Filipe Machado, Maria de Fátima Dantas, Fernando Pimenta e Martin Sousa, nas 

diferentes áreas desportivas onde se destacam. -------------------------------------------------- 

--- Propôs ainda um voto de louvor ao grupo Dupla Face Companhia das Artes. (Doc. 4).-

--- Seguiu-se a intervenção de Filomena Quintela (PLMT) para apresentar um voto de  
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Saudação a todos os profissionais de Saúde envolvidos designadamente no processo de 

vacinação (Doc. 5). ----------------------------------------------------------------------------------  

----- Interveio também o membro eleito Franclim Fernandes (PLMT) para apresentar um 

voto de pesar pelo falecimento de Acácio de Lurdes, antigo funcionário do Município. 

(Doc. 6) ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Seguiu-se a votação dos votos de louvor apresentados: ---------------------------------

---- Voto de Louvor à Associação SPAC BTT – São Pedro d’Arcos Ciclismo, e ao seu 

Diretor Desportivo; Sujeito a votação foi aprovado por unanimidade. -----------------------

----- Voto de Louvor ao atleta José Lourenço; sujeito a votação foi aprovado por 

unanimidade; ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Voto de Louvor ao atleta Tiago Castro; sujeito a votação foi aprovado por 

unanimidade; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Voto de Louvor ao atleta Pedro Dias; sujeito a votação foi aprovado por 

unanimidade; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Voto de Louvor ao atleta João Leite; sujeito a votação foi aprovado por unanimidade. 

----- Voto de Louvor à atleta Maria de Fátima Dantas; sujeito a votação foi aprovado por 

unanimidade; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Voto de Louvor ao atleta Fernando Pimenta; sujeito a votação foi aprovado por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Voto de Louvor ao atleta Martin Sousa; sujeito a votação foi aprovado por 

unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Voto de Louvor ao Grupo Dupla Face – Companhia das Artes; sujeito a votação foi 

aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------- 

----- Voto de Saudação a todos os profissionais de Saúde envolvidos no processo de 

vacinação; sujeito a votação foi aprovado por unanimidade. ---------------------------------- 

----- Voto de Pesar pelo falecimento de Acácio de Lurdes; sujeito a votação foi aprovado 

por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------  

---- D) Outros assuntos de interesse municipal. Registou-se a intervenção do membro 
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eleito António Carlos Matos (PLMT), João Monteiro (CDU), Tomás Redondo (PLMT) 

(Doc. 7) e Pedro Ligeiro (PSD). ------------------------------------------------------------------- 

----- O Presidente da Camara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. ----------- 

----- O membro eleito António Carlos Matos (PLMT) solicitou esclarecimentos adicionais 

ao senhor Presidente da Câmara que os prestou. ------------------------------------------------ 

----- 2. Período de Intervenção do público. ---------------------------------------------------- 

----- Não se registaram intervenções. ------------------------------------------------------------- 

----- 3. Período da Ordem do Dia: --------------------------------------------------------------- 

----- A) Apreciação da “Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município”; ------------------------------------------------------------------------ 

----- Inscreveram-se para intervir neste ponto os membros Abel Nunes Lopes (CDS-PP), 

e António Carlos Matos (PLMT). ----------------------------------------------------------------- 

----- O Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. -----------  

----- O membro eleito António Carlos Matos (PLMT) solicitou esclarecimentos adicionais 

ao senhor Presidente da Câmara que os prestou. ----------------------------------------------- 

----- B) Discussão e Votação da proposta de “Alteração do Regimento da Assembleia 

Municipal”; (Doc. III) Grelha C; ----------------------------------------------------------------- 

----- Registou-se a intervenção do membro eleito António Carlos Matos (PLMT) e Tomás 

Redondo (PLMT) (Doc. 8). ------------------------------------------------------------------------ 

------ Registou-se a intervenção do senhor Presidente da Mesa da Assembleia. ------------  

------ O membro eleito António Carlos Matos (PLMT) usou da palavra para defesa da 

honra e para solicitar esclarecimentos que lhe foram prestados. ------------------------------  

----- Registou-se a intervenção do senhor Presidente da Junta de Freguesia de Fontão. ---

----- O membro eleito António Carlos Matos (PLMT) usou da palavra para defesa da 

honra. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Seguiram-se as intervenções do senhor Presidente da Junta de freguesia de 

Rebordões de Souto e dos membros eleitos Joana Vitorino Mendes (CDS-PP) e Pedro 

Ligeiro (PSD). ----------------------------------------------------------------------------------------

----------- Votação da alínea b) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Alteração do 
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Regimento da Assembleia Municipal”; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por 

maioria com duas abstenções. ---------------------------------------------------------------------- 

----- C) Discussão e votação do “Orçamento e Grandes Opções do Plano para o ano 

de 2022 – aprovação;” Doc. IV) Grelha A; ---------------------------------------------------- 

------ Registaram-se as intervenções dos membros eleitos José Carlos Pita (CDS-PP), 

Filomena Quintela (PLMT), Pedro Ligeiro (PSD), Joaquim Alpoim (M51), João 

Monteiro (CDU), João Castro (PLMT) e Ricardo Vieira (PSD). ----------------------------- 

 ----- O Senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. - 

------ Foram solicitados esclarecimentos pelos membros eleitos António Carlos Matos 

(PLMT) e Pedro Ligeiro (PSD). -----------------------------------------------------------------  

----- Votação da alínea c) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Orçamento e Grandes 

Opções do Plano para o ano de 2022 – aprovação;” Sujeita a proposta a votação foi 

aprovada por maioria, com sete votos contra e treze abstenções.  ---------------------------- 

------ D) Discussão e votação do Mapa de Pessoal para o ano de 2022 - Aprovação”; 

Doc. V) Grelha C; ----------------------------------------------------------------------------------- 

------ Registou-se a intervenção da eleita Joana Filipa do Vale Meira Silva (PSD). ------- 

----- Votação da alínea d) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Mapa de Pessoal para o 

ano de 2022 - Aprovação”; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por maioria, com 

seis votos contra e treze abstenções.  --------------------------------------------------------------

---- E) Discussão e Votação do “Projeto de Regulamento Municipal de  

Reconhecimento e Proteção de estabelecimentos e entidades de interesse histórico e 

cultural ou Social Local do Município de Ponte de Lima”; Doc. VI) Grelha C; ------ 

------ Não se registaram intervenções. ------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea e) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Projeto de Regulamento  

Municipal de Reconhecimento e Proteção de estabelecimentos e entidades de 

interesse histórico e cultural ou Social Local do Município de Ponte de Lima”; 

Sujeita a proposta votação foi aprovada por maioria com uma abstenção. ----------------- 

------ F) Discussão e Votação do “Projeto de Regulamento de atribuição de Bolsas de 

Estudo aos Alunos do ensino Superior”; (Doc. VII) Grelha C; -----------------------------
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----- Registaram-se as intervenções dos membros eleitos Pedro Ligeiro (PSD), João 

Monteiro (CDU) e José Carlos Pita (CDS-PP). -------------------------------------------------- 

----- O membro eleito Ricardo Vieira (PSD) solicitou pedido de esclarecimento. ---------- 

------ O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por convenientes.  

----- Votação da alínea f) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Projeto de Regulamento 

de atribuição de Bolsas de Estudo aos Alunos do ensino Superior”; Sujeita a proposta 

a votação foi aprovada por maioria com uma abstenção. -------------------------------------- 

----- G) Discussão e Votação da proposta de “Alteração aos Estatutos da Associação 

de Municípios da Serra d’Arga” (Doc. VIII) Grelha C; ------------------------------------- 

------ Não se registaram intervenções. ----------------------------------------------------------- 

----- Votação da alínea g) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Alteração aos Estatutos 

da Associação de Municípios da Serra d’Arga”; Sujeita a proposta a votação foi 

aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------- 

----- H) Discussão e votação do “Acordo com Terceiros a Celebrar entre a I.P., o 

Município de Ponte de Lima e a Alcapredial – Investimentos e Imobiliário, S.A. – 

Aprovação da Minuta do Acordo” (Doc. IX) Grelha C; ----------------------------------- 

------ Não se registaram intervenções. ------------------------------------------------------------ 

----- Votação da alínea h) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Acordo com Terceiros 

a Celebrar entre a I.P., o Município de Ponte de Lima e a Alcapredial – 

Investimentos e Imobiliário, S.A. – Aprovação da Minuta do Acordo”; Sujeita a 

votação foi aprovada por maioria com uma abstenção. ----------------------------------------

---- Atenta a natureza das propostas que a seguir se apresentam, o senhor Presidente da 

Mesa propôs ao plenário que as mesmas fossem discutidas conjuntamente, sem prejuízo 

de se proceder à votação separadamente. ---------------------------------------------------------

---- O Plenário deliberou por unanimidade aprovar o proposto. -------------------------------

---- I) Votação da proposta de “Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências – transportes escolares 2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e Secundário 

- Aprovação da Minuta do Contrato; Freguesia de Bertiandos”; (Doc. X) Grelha C; 

----- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------



 

9 
 

---- Votação da alínea i) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências – transportes escolares 

2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e Secundário - Aprovação da Minuta do Contrato; 

Freguesia de Bertiandos”; Sujeita a proposta a  votação foi aprovada por unanimidade. 

----- A senhora Presidente da Junta de freguesia de Bertiandos não participou na discussão 

e votação da proposta tendo-se declarado impedida. -------------------------------------------

----- J) Votação da proposta de “Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências – transportes escolares 2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e Secundário 

- Aprovação da Minuta do Contrato; Freguesia de Refoios do Lima”; (Doc. XI) 

Grelha C; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------

---- Votação da alínea j) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências – transportes escolares 

2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e Secundário - Aprovação da Minuta do Contrato; 

Freguesia de Refoios do Lima”; Sujeita a votação foi aprovada por unanimidade. ------

----- A senhora Presidente da Junta de freguesia de Refoios do Lima não participou na 

discussão e votação da proposta tendo-se declarado impedida. -------------------------------

----- K) Votação da proposta de “Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências – transportes escolares 2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e Secundário 

- Aprovação da Minuta do Contrato; Freguesia de Estorãos”; (Doc. XII) Grelha C;--

----- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea k) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências – transportes escolares 

2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e Secundário - Aprovação da Minuta do Contrato; 

Freguesia de Estorãos”; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por unanimidade. ---

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Estorãos não participou na discussão e 

votação da proposta tendo-se declarado impedido. ---------------------------------------------

-- L) Votação da proposta de “Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências – transportes escolares 2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e Secundário 
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- Aprovação da Minuta do Contrato; Freguesia de Cabração e Moreira do Lima”; 

(Doc. XIII) Grelha C;--------------------------------------------------------------------------------

----- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea l) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências – transportes escolares 

2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e Secundário - Aprovação da Minuta do Contrato; 

Freguesia de Cabração e Moreira do Lima”; Sujeita a proposta a votação foi aprovada 

por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------

---- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Cabração e Moreira do Lima participou 

na discussão e votação da proposta tendo-se declarado impedido. ---------------------------

---- M) Votação da proposta de “Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências – transportes escolares 2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e Secundário 

- Aprovação da Minuta do Contrato; Freguesia de Fontão”; (Doc. XIV) Grelha C; --

---- Não se registaram intervenções. --------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea m) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências – transportes escolares 

2021/2022: Alunos do 2º, 3º Ciclo e Secundário - Aprovação da Minuta do Contrato; 

Freguesia de Fontão”; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por unanimidade. -----

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Fontão não participou na discussão e 

votação da proposta tendo-se declarado impedido. ---------------------------------------------

---- N) Discussão e votação da proposta de “Emissão de declaração de interesse público 

municipal – aprovação; Pedido de informação prévia – processo diversos nº 343/21 

– local da obra: Rua de Candieira, freguesia de Correlhã – requerente: 

Agrocandieira, lda.  (Doc. XV) Grelha C; ------------------------------------------------------

------ Não se registaram inscrições. ----------------------------------------------------------------

---- Votação da alínea n) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Emissão de declaração 

de interesse público municipal – aprovação; Pedido de informação prévia – processo 

diversos nº 343/21 – local da obra: Rua de Candieira, freguesia de Correlhã – 

requerente: Agrocandieira, lda.” Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria 
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com uma abstenção. ---------------------------------------------------------------------------------

------ O) Discussão e votação da proposta de “Designação de Júri do procedimento 

concursal  para seleção de um dirigente intermédio de 2.º grau, referente ao seguinte 

cargo de direção:  Chefe da Divisão de Obras e Urbanismo – abertura do 

procedimento e designação do júri.” (Doc. XVI) Grelha C; --------------------------------

------ Não se registaram intervenções. ------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea o) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Designação de Júri do 

procedimento concursal para seleção de um dirigente intermédio de 2.º grau, 

referente ao seguinte cargo de direção:  Chefe da Divisão de Obras e Urbanismo –  

abertura do procedimento e designação do júri.”; sujeita a proposta a votação foi 

aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------- 

----- P) Discussão e votação da proposta de “Benefícios fiscais 2022 – aprovação.” (Doc. 

XVII) Grelha C; ------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Registaram-se as intervenções das eleitas Aurora Martins (PLMT) e Joana Meira 

Silva (PSD) e do membro eleito João Monteiro (CDU) ---------------------------------------- 

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por convenientes. - 

------ Votação da alínea p) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: “Benefícios fiscais 2022 

– aprovação”; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por unanimidade. --------------- 

----- Q) Fixação do valor do seguro de acidentes pessoais dos membros da Assembleia 

Municipal, nos termos do disposto no artº 17º da Lei nº 29/87 de 30 de junho, na sua 

versão atualizada, (Doc. XVIII) Grelha C; -------------------------------------------------------

----- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------

---- Votação da alínea q) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: Fixação do valor do seguro 

de acidentes pessoais dos membros da Assembleia Municipal, nos termos do disposto 

no artº 17º da Lei nº 29/87 de 30 de junho, na sua versão atualizada”; Sujeita a 

proposta a votação foi aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------

------ O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, propôs ao Plenário que as 

eleições/votações que constam das alíneas, R), S) T) U) e V), se façam em ato único, onde 

se procederá à chamada de cada um dos membros eleitos, sendo que os membros eleitos 
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por inerência (os Presidentes de Junta) votarão nas cinco eleições, e os membros eleitos 

diretamente votarão nas eleições previstas nas alíneas U) e V). Existem cinco boletins de 

voto de cores diferentes, onde consta devidamente identificado no respetivo cabeçalho a 

eleição a que diz respeito. -------------------------------------------------------------------------- 

----- O Plenário deliberou por unanimidade aceitar o procedimento proposta pelo senhor 

Presidente da Mesa da Assembleia. --------------------------------------------------------------- 

----- O Presidente da Mesa anunciou as Listas apresentadas: --------------------------------- 

----- Para a Eleição do Representante dos Presidentes de Junta de Freguesia, foram 

apresentadas duas Lista: ----------------------------------------------------------------------------

----- Lista A) onde é proposto o senhor Presidente da Junta de Freguesia de Fontão, 

Manuel Januário dos Santos Velho, como efetivo e como suplente, o senhor Presidente 

da Junta de Freguesia de Sá, Sílvio Manuel Martins da Rocha. (Doc. 9) -----------------

---- Lista B: onde é proposto o senhor Presidente da Junta de Freguesia da Seara, Jorge 

Filipe Lima. (Doc. 10) ------------------------------------------------------------------------------

----- Resultado da Eleição: ------------------------------------------------------------------------

----- Total de votantes: Trinta e oito ------------------------------------------------------------

----- Votos Nulos: zero ------------------------------------------------------------------------------

----- Votos Brancos: Dois ---------------------------------------------------------------------------

----- Lista A: vinte e dois votos---------------------------------------------------------------------

----- Lista B: catorze votos -------------------------------------------------------------------------

---- Para a Eleição de um autarca para o Conselho Cinegético e de Conservação da 

Fauna do Concelho de Ponte de Lima, foi apresentada lista única, designada de Lista 

A) onde é proposto o senhor Presidente da Junta de Freguesia de Ardegão Freixo e Mato, 

Hilário Sotero Fernandes Dantas (Doc. 11)-------------------------------------------------------

----- Resultado da Eleição: ------------------------------------------------------------------------

---- Total de votantes: trinta e oito --------------------------------------------------------------

----- Votos Nulos:  um ------------------------------------------------------------------------------

----- Votos Brancos: cinco --------------------------------------------------------------------------

---- Votos Válidos:  trinta e dois -------------------------------------------------------------------
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--- Para a Eleição de dois Representantes das Freguesias para a Comissão Municipal 

de Gestão Integrada de Fogos Rurais, foi apresentada lista única, membros eleitos 

propostos: José dos Santos Lima e Manuel Fernandes Laranjo (Doc. 12) --------------- 

Resultado da Eleição: ----------------------------------------------------------------------------- 

Total de votantes: trinta e oito ----------------------------------------------------------------- 

Votos Nulos: dois ------------------------------------------------------------------------------------ 

Votos Brancos: cinco  ----------------------------------------------------------------------------- 

Votos Válidos: trinta e um  ------------------------------------------------------------------------- 

Para Eleição de um Representante para o Conselho Consultivo da Área Protegida das 

Lagoas de Bertiandos e S. Pedro d’Arcos; foi apresentada lista única, membro eleito 

proposto é Manuel Matos Lima. (Doc. 13) -----------------------------------------------------

----- Resultado da Eleição: ------------------------------------------------------------------------

----- Total de votantes: setenta e seis. -----------------------------------------------------------

------ Votos Nulos: dez  -----------------------------------------------------------------------------

---- Votos Brancos: treze ----------------------------------------------------------------------------

--- Votos Válidos: cinquenta e três ----------------------------------------------------------------

- Para a Eleição de um Representante para a Comissão Consultiva da 2ª Revisão do Plano 

Diretor Municipal; foi apresentada lista única, membro eleito proposto Domingos 

Oliveira Vieira. (Doc. 14)--------------------------------------------------------------------------

---- Resultado da Eleição: -------------------------------------------------------------------------

---- Total de votantes:  setenta e seis-------------------------------------------------------------

---- Votos Nulos: treze  -----------------------------------------------------------------------------

---- Votos Brancos:  catorze ------------------------------------------------------------------------

---- Votos Válidos:  quarenta e nove --------------------------------------------------------------

---- Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a sessão pelas catorze horas e quarenta 

minutos, da qual se lavrou a presente ata, que depois de lida e aprovada, será assinada 

pela Mesa desta Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------- 

 



$ . R. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

CÓDIGO POSTAL 4990-062 

o Presidente _________________________ _ 

A LO Secretária _______________________ _ 

o 2°. Secretário _______________________ _ 

----- O conteúdo da presente sessão fica registado em suporte digital. --------------------
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Mapa de Presenças dos Menbros Eleitos da Assembleia Municpial de Ponte de Lima - Sessão da Assembleia Municipal de 18 de dezembro dec 2021 

Membros Eleitos Assembleia Municipal - (Quadriénio 2021-2025) Presenças verificadas por colaborador do Municipio (COVID 19) 

João Evangelista Rocha Brito Mimoso de Morais (CDS-PP) '(,uJ,;lI.1t( 
Abel Nunes Lopes (CDS-PP) r?AI~ .... \t 
Matilde Sofia Soares de Brito (CDS-PP) 7ZJtllM 
Domingos de Oliveira Vieira (CDS-PP) ''7 ,~ í,1,) W<A 

Manuel José Lima Cerqueira (CDS-PP) <71JW1'-14 
Irene Trigueiro Lourenço (CDS-PP) '7v~ .... \.{ 
Fernando Pereira Ca lheiros (CDS-PP) (7./ÚJ-ILA -\{ 

Manuel Matos Lima (CDS-PP) ~~~'-<~ 
Joana Vitorino Mendes(CDS-PP) '?"v J..O c. \.e 
José Ca rlos Carvalhosa Pita (CDS-PP) 

'( A-t (.;'" j.p 
Sérgio José Lima Saraiva (CDS-PP) ,'7 J~ ' ·-UN, 
Irene Maria Antunes Alves Amaral (CDS-PP) ':-11 J,.Pc.,-I-f 
Marcelino Borges Cabeças (CDS-PP) ~J...o<..A~ -- ) 

V 
João Fernando Dias Gonçalves (CDS-PP) '7 "u.).P ,.).f 
Maria das Dores Cerqueira Oliveira (CDS-PP) '7.-vN>"".\-( 
António Carneiro de Sousa (CDS·PP) ~lJ .... .u 
~ie"eIAI"9.14.<li" .... (CDS-PP) AA.n:"' A~N ~ nrt .l"I J, M~ f7,u~,-\-\{ 
Marta Alexandre Santos Matos (CDS·PP) 1..{/~",-k 
Luís Miguel de Santos Matos (CDS-PP) '2..-vN~H . 
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Membros Eleitos Assembleia Municipal - PPD/PSD (Quadriénio 2021-2025) 

Anlánio-de-GafVallle-MeffiAS (PPD/PSD) \Ja.\e;' R;.'o. \1~ ~ (jJ(j I /lU,) ~\v;;.~ 
:toaqHi", Gdaodc LilIla CerqJ.Jeirçl (PPD/PSD) ~ \ c;: .i<:.d." O ~ . ?A t Il'l ~/Ú~1.A4 
Joana Filipa de Vale Meira da Silva (PPD/PSD) 

O 
7-t~", ~ 

António Pedro Martins Ligeiro (PPD/PSD) ,'/ 
1.v.L",· ~ - - - v-v. ~V " ''' -

Ricardo José Mendes Salgado Vieira (PPD/PSD) <7APu>"1~ 
Membros Eleilos Assembleia Municipal - Movimento 51 (Quadriénio 2021-2025) 

Lo.linin AI. • 'M51) ~ ,.gàU1 M\ ~\l'YO\tw\ '7N~,-,~ 
Membros Eleilos Assembleia Municipal -.18artido Flonte de Lima Mnha Tera - (PLMT) 

(Quadriénio 2021-2025) 
Assinatura 

Filomena Maria Guerra Quintela de Freitas Leite (PLMD <7,ARU'-1~ 
António Carlos Almeida de Matos Torres (PLMT) «,(.9 .... ,,\.( 
João Manuel Alves de Castro (PLMT) Q,(J <I.. \.. \t 
Maria João Lima Moreira de Sousa (PLMT) 11U .l_H ... .u 
Franclim da Silva Fenandes (PLMT) 

i 1A1~(.<-k 
Tomás Silva Redondo (PLMT) 'Ju t-.J) lA k 
Marta Calçada Fernandes (PLMD t26U .... -k 
Júlio de Lima da Costa Pinheiro (PLMT) 1 7.-uu,-,~ 
António José Pereira Fiúza da Rocha (PLMT) ?.A1.u l \.P I 
Maria Aurora Sousa de Oliveira Martins (PLMT) r?-'UN",W 
Paulino Daniel Fernandes de Matos (PLMT) 1vu"w 
José Diogo Leite Marinho Falcão Gomes (PLMT) 1'7 AO d-D,~ \f 
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Membro Eleilo Assembleia Municipal - Coligação Democrática Unilária (Vira Minho) 
(Quadriénio 2021-2025) 

Susana Claúdia Victória Rodrigues Torres ~.{ .. h.J'1 \{ 

Rafael Brito de Abreu Pereira 1.AJ~,",~ 
Membro Eleito Assembleia Municipal - Coligação Democrática Unitária (CDU) 

(Quadriénio 2021-2025) 

João Cândido Cunha P. Monteiro (CDU) <7N~uW 

.--- --------

Página 3 de 6 

~\t 



Presidentes de Junta de Freguesia (Quadriénio 2021-2025) Assinatura 

ANAIS - Arlindo Manuel da Rocha Moreira '1 Ai JJ -'\ \f 
ARCA e PONTE DE LIMA - Márcio Pereira Magalhães 1.M.U"~ 
ARCOZELO - Acácio Lopes Fernandes '(N .... . \-\. 
ARDEGÃO, FREIXO E MATO - Hilário Sotero Fernandes Dantas '1./(5.rJ' '-t ~ 
ASSOCIAÇÃO DE FREGUESIA DO VALE DO NEIVA - Michel Machado Magalhães I7AJ~ -,:\\ 
BÁRRIO e CEPÕES - Pedro Pereira Rodrigues Lima 1.A1u '-" -k 
BEIRAL - Manuel João Vieira de Sá LA." I ) ~j(~ .-,. 

'?Aiil-l .. ,~ 
v - -

BERTIANDOS - Isabel Rodrigues Vilaverde 

BOALHOSA - Daniel Pereira Costa 7AJ~_ , \f 
BRANDARA - Teresa da Silva Martins Cristino 7-vu .... w 
CABAÇOS e FOJO-LOBAL - António Silvestre Lopes Durães Tr,Phw 
CABRAÇÃO e MOREIRA DO LIMA - Carlos Alberto Coelho de Matos Pinheiro t2u~H.~ 
CALHEIROS - Agostinho Gonçalves de Araújo 11,hg.J 
CALVE LO - Maria Irene Sousa Lemos ~'-~('I ~ 
CORRELHÃ - Maria de Fátima Cerqueira de Oliveira 0.-{J ,\"pc, ~ 
ESTORÃOS - Carlos Alberto Cerqueira Gonçalves ?...{fUl~ 
FACHA - Manuel Fernandes Laranjo 1 7/{J~,-\~ 
FEITOSA - Joaquim Manuel Martins Vieira Pereira 

I ~f-.D l. \.fi 
FONT ÃO - Manuel Januário dos Santos Velho '2"N~ 
FORNELOS e QUEIJADA - João Pereira de Matos ,-;3/J/'-# 
FRIASTELAS - Agostinho Rodrigues Loureiro ?A9~I.A-W , 
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GANDRA - Ernesto de Oliveira Pereira Q,AJ .... , ~ 
GEMI EIRA - António de Sá Matos <1-v .... ~\{ 
GONDUFE - Carlos Manuel Branco Batista ?~'" .LP 
LABRUJA - José Alberto Sousa da Cunha Nunes ?.M-".J~ 
LABRUJÓ, RENDUFE e VILAR DO MONTE - Manuel Fernandes Rodrigues r;AJ~ "W 
NAVIÓ e VITORINO DE PIÃES - Francisco Salgado Cunha ,"7 .W . r..-v J-P'-" 

POIARES - Manuel Joaquim Lima Felgueiras (AJ .i-R "< ~ 
REB. STA MARIA - José dos Santos Lima «-ti \.J ,),.{ 

REB. SOUTO - António Filipe Cerqueira Amorim QAJ~,,\.Q. 
REFOIOS - Gabriela da Costa Fernandes ?/IJ 1>9 " \{ 

RIBEIRA - Augusto Manuel Martins Leite Rolo 7.u. .... '-t \-e 
I 

SÁ - Silvio Manuel da Rocha Martins ?{p~'-I~ 
SANTA COMBA -lfilef-Maflttel-Males~ . emitia :fú";-v fllUct CPJ., /tA . rd , t ~ ?' -..,Itw '~u ri; ~k'Vl" 
SANTA CRUZ - José Carlos de Sá Araújo 

v v 7.»f-p \...( -\{ 
SÃO PEDRO D'ARCOS - Custódio do Nascimento Rodrigues Fernandes ';ltl---uR 
SEARA - Jorge Filipe Martins Lima ?V\.R"\(, 
SERDEDELO - Joaquim Pereira Martins de Sousa 10 .. ( ~ 
VIT. DAS DONAS - Elisabete Cerqueira Ribeiro Gomes ~ -V f-I ""H , 
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JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS 

Joaquim Orlando Lima Cerqueira, na qualidade de representante do PSD na Assembleia 

Municipal em Conferência de Líderes, vem por este meio comunicar a impossibilidade 

de participação na próxima Assembleia Municipal, agendada para 18 de dezembro de 

2021 dos seguintes membros eleitos: 

- António de Carvalho Martins 

- Joaquim Orlando Lima Cerqueira 

O primeiro por motivo de participação no 392 Congresso Nacional do Partido Social 

Democrata (PSD) e o segundo por motivos profissionais. 

Desta forma solicita-se a substituição para a presente Assembleia pelos membros: 

- Natália Maria Guerra Mansuído 

- Sónia Isabel Sousa Prego 

Mais se comunica em fo lha anexa os contactos dos membros substitutos para efeitos de 

convocatória oficial. 

Gratos pela atenção dispensada. 

Com os melhores cumprimentos, 

~~~~~~~~ 

01-1 n 13.~1 



Assembleia Municipal 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Boa tarde, 

Micael Martins <micaelmartins.tb@gmaiLcom> 
13 de dezembro de 202116:02 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

Sou o Micael Alves Martins, queria avisar que não vou poder estar presente na assembleia municipal devido a uma 

questão laboral. 
Peço então que façam a minha substituição. 

Muito obrigado. 

Att, 

Micael Martins 



Assembleia Municipal 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 
Anexos: 

Mat ilde Sofia Soares de Brito <matilde_brit o@hot mail.com> 
14 de dezembro de 2021 17:06 
Assembleia Municipal 
Assembleia Municipal 118 dez. 1 Pedido de substitu ição 
Certi f icado de incapacidade temporária para o t raba lho.pdf 

EX.mo Sr. Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Uma 
Dr. João Evangelista da Rocha Brito Mimoso de Morais 

No seguimento da convocatória enviada informo que me encontro de Baixa Médica por incapacidade temporária por gravidez de risco clínico, cujo 
comprovativo se anexa, não me sendo por isso possível estar presente e para o qual solicito, a v.! Ex.!, um pedido de substituição. 

Ao dispor para o esclarecimento de qualquer questão adicional. 

Grata pela atenção dispensada, 
Com os meus melhores cumprimentos, 
Matilde Sofia Soares de Brito 



Assembleia Municipal 

De: 
Enviado: 
Para: 
Cc: 
Assunto: 
Anexos: 

Alipio Barbosa <alipiobarbosa79@gmail.com> 
14 de dezembro de 2021 20:02 
Assembleia Municipal - Ponte de Lima 
Joaquim Alpoim 
Justificação de falta e pedido de su bstituição 
AlípioBarbosa-Substituição - Justificação da Falta.pdf; N°2 da listaM51-PEDIDO 
SUBSTITUIÇAO.pdf 

Ex.mo Senhor Presidente da Assembleia Municipal 
Enviamos, em anexo, a justificação de falta na reunião da AM de 17 de dezembro, do membro eleito pelo M51, Alípio Barbosa, bem 
como da n2 2 da lista do M51, Sílvia Pereira, e os seus pedidos de substituição pelo nº 3 da lista, Joaquim luís Torres Alpoim. 
Com os melhores cumprimentos, 
Alípio Barbosa 



EX.MO SR. PRESIDENTE DA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 

PONTE DE LIMA 

ALíPIO ÁLVARO AMORIM BARBOSA, portador do CC n.o 09967622 2 ZX3, 

membro eleito desta Assembleia Municipal na lista independente do 

MOVIMENTO 51 vem comunicar, nos termos da Lei das Autarquias 

Locais , a sua ausência na reunião da Assembleia a realizar no dia 17 de 

dezembro de 2021 por motivos pessoais e profissionais sendo 

substituído, nos termos legais, por JOAQUIM Luís TORRES ALPOIM, 

portadora do cartão de cidadão n.o 06604131 7 Zy6 considerando-se 

legalmente substituído na presente reunião. 

Com os melhores cumprimentos. 

Ponte de Lima, 14 de dezembro de 2021 

O signatário, 

Alípio Álvaro Amorim Barbosa 



EX.MO SR. PRESIDENTE DA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 

PONTE DE LIMA 

SílVIA MARIA DA CUNHA ALVES PEREIRA, portadora do CC n. 9955845, 

número dois da lista independente do MOVIMENTO 51 à Assembleia 

Municipal, nas eleições de 26 de setembro de 2021, vem comunicar, nos 

termos da lei das Autarquias locais, a sua impossibilidade de substituir 

o número um da referida lista, Alípio Álvaro Amorim Barbosa, na reunião 

da Assembleia a realizar no dia 17 de dezembro de 2021, por motivos 

pessoais e profissionais sendo substituída, nos termos legais, por 

JOAQUIM Luís TORRES AlPOIM, portador do cartão de cidadão n.o 

06604131 7 Zy6, considerando-se legalmente substituída na presente 

reunião. 

Com os melhores cumprimentos. 

Ponte de Lima, 14 de dezembro de 2021 

A signatária, 

Sílvia Maria da Cunha Alves Pereira 



Assembleia Municipal 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

António Durães <aslduraes@hotmail.com> 
18 de dezembro de 2021 08:48 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
Justificação de falta 

Ex.mo Sr. Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de lima, 

Eu António Durães, Presidente da junta de freguesia de Cabaços e Fojo Lobal e membro eleito desta assembleia 
municipa l venho por este meio justificar a minha ausência da sessão de 18/ 12/2021 por me encontrar a cumprir 
isolamento profilatico após testar positivo à covid 19. 

Aproveito para desejar um bom natal e um próspero ano novo para todos. 

Sem mais assunto de momento, 

Os melhores cumprimentos 
António Durães 



De: Vítor Manuel Matos da Rocha Cunha 
Avenida de Santa Comba n. 01093- Santa Comba 
4990-740 Santa Comba PTL 
Presidente da Junta de Freguesia de Santa Comba 

A 

Assembleia Municipal de Ponte de Lima 
Alc Exm o Snr. Presidente Dr. João Morais 

4990 PONTE DE LIMA 

Assunto: Assembleia Municipal Sessão Ordinária de 18 de Dezembro de 2021; 

Exmos Senhores 

Venho muito respeitosamente solicitar a VEx~, a minha substituição à sessão 
ordinária da Assembleia Municipal de Ponte de Lima de 18 de Dezembro de 2021, que 
se vai realizar pelas 08,45 horas, no Auditório Rio Lima, pelo Senhor João 
Evangelista Fortes Pinheiro de Sousa vogal desta Junta de Freguesia. Mais informo 
que o meu pedido de substituição é solicitado em virtude de estar ausente do concelho 
nessa data por motivos profissionais, assumidos em data anterior à convocatória. 

Sem outro assunto de momento, apresento a VExas., os meus sinceros e 
respeitosos cumprimentos. 

Santa Comba, Ponte de L· . 17 de Dezembro de 2021 

o Membro d 

(Vítor Manu I Mato da Rocha Cunha) 



s. R. 

A SSEM B L E IA MUNIC IPAL D E P O NTE D E LIMA 

CÓDIGO POSTAL 4990-062 

TOMADA DE POSSE 

Sessão da Assembleia Municipal de 18 de dezembro de 2021 

António Carlos Almeida de Matos Torres 

I 

Joana Vitorino Mendes 

António Sá Matos 

1 



Exm.Q Senhor 

· Presidente da Assembleia Municipal e respetiva Mesa 

. Presidente do Município e Vereadores 

· Dgm.Qs Membros da Assembleia 

· Dgm.Q Público 

· Comunicação Social 

Por deliberação da Junta de Freguesia foi aprovado um Voto de Louvor aos atletas José 

Lourenço, Tiago Castro, Pedro Dias, João Leite e à associação SPAC BIT, bem como 

apresentar o mesmo nas Assembleias de Freguesia e Municipal. 

Proposta de IIVoto de Louvor" 

A jovem associação da SPAC BD - São Pedro d' Arcos Ciclismo, tem exibido o nome de Ponte de 

Lima e em particular da freguesia de São Pedro d' Arcos por diversas terras do nosso país. 

A associação e os seus atletas têm alcançados êxitos diversos desde o início da sua atividade, 

tendo este ano, além dos votos de Louvor abaixo descritos, ganho o III Grande Prémio de 

Ciclismo do Alto Minho-Ciclismo de Estrada. 

Mais uma vez aqui me encontro para dar, nesta Assembleia, os parabéns públicos a esta 

associação pelos resultados alcançados este ano e propor um voto de Louvor à Associação -

SPAC BD - e aos atletas que mais se têm destacado com lugares nos pódios: 

Louvor - à equipa SPAC BD - Campeã Regional, Nacional e vencedora da Taça de 

Portugal, em Masters na vertente XCM, bem como ao Diretor Desportivo Paulo Silva; 

Louvor - ao atleta José Lourenço - Campeão Regional, Nacional e vencedor da Taça de 

Portugal XCM, Masters 35; 

louvor - ao atleta Tiago Castro - Campeão Regional, Vice-Campeão Nacional e 

vencedor da Taça de Portugal XCM, Masters 30; 

louvor - ao atleta Pedro Dias - Campeão Nacional de XCM Masters 45; 

louvor - ao atleta João leite - Campeão Regional de XCM Masters 45; 

Assembleia Municipal de P~I~t~;~~~~:~",J.,~de dezembro de 2021 
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PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

(18.12.2021) 

Sr. Presidente da Assembleia Municipal 

Sra. e Sr. Secretários da Mesa 

VOTOS DE SAUDAÇÃO 

Sr. Presidente de Câmara Municipal de Ponte de Lima 

Sra. e Srs. Vereadores 

Sras. e Srs. Presidentes de Junta 

Sras. e Srs. Membros da Assembleia Municipal 

Público presente, e limianos que nos acompanham em direto no canal do Youtube 

Comunicação SociaL 

Gostaria de começar esta intervenção, seguida da minha recente tomada de posse, para vos transmitir o 
orgulho que sinto na participação nesta assembleia municipal, um órgão tão importante nos destinos 
autárquicos do concelho, para o qual espero contribuir da melhor forma enquanto cidadã limiana. 

Em relação aos votos de louvor que me trazem aqui hoje, gostaríamos que os mesmos fossem aprovados 
por unanimidade desta assembleia, porquanto os mesmos pretendem reconhecer o mérito dos resultados 
obtidos, por um lado a nível desportivo, quer nacionaL, quer internacionaL e, por outro, no campo da 
cultura, particularmente no trabalho que é desenvolvido a nível local. 

Assim, a nível desportivo, propomos que esta Assembleia aprove: 

1) Voto de louvor à Equipa SPAC BIT, de Ponte de Lima, pela conquista do título de campeões 
nacionais de XCM, por equipas, em masters 

2) Voto de louvor ao ciclista Filipe Machado, da SPAC BIT, pela conquista da Taça de Portugal em 
BIT XCM (master 35), em Condeixa·a·Nova 

3) Voto de louvor à limiana Maria de Fátima Dantas, atleta do Grupo Juvenil de Vila de Punhe, por 
se ter sagrado campeã nacional de veteranos em pista ao ar livre, na distância de 1500 m 

4) Voto de louvor ao atleta limiano Fernando Pimenta, pela conquista da medalha de ouro em K1 
1000 m e medalha de prata em K1 5000 m, no Campeonato do Mundo que decorreu em 
Copenhaga, na Dinamarca 

5} Voto de louvor a Martim Sousa, pela conquista do titulo de campeão nacional , em kickboxing, na 
categoria mais 36kg, light contact, em cadetes 

Já ao nivel da cultura, em particular na categoria das artes, propomos que esta Assembleia aprove: 

6) Voto de louvor ao grupo Duplaface - Companhia das Artes, que em parceria com a Junta de 
Freguesia de Arcozelo, obteve o prémio autárquico Aristides de Sousa J.iendes, na categoria 
Artes, Património e outros Domínios Culturais, com a peça de teatro Miosótis 

Muito obrigada. 



~t~IQ 
minha terra 

SAUDAÇÃO 

Há quase dois anos que vimos a reconhecer o importante e crucial papel d@s 

profissionais de saúde nesta batalha contra a COVID19. 

Já aqui apresentámos um Voto de Louvor a tod@s profissionais que travaram a 

dura luta contra a doença nos primeiros meses - foram importantíssimos. 

Hoje, o foco é outro - a vacinação, para a tão desejada imunidade de grupo. E a 

tarefa não é menos árdua que a batalha travada nos serviços hospitalares nos 

primeiros meses da pandemia. 

Assim nesta época natalícia, saudamos todas e todos profissionais de saúde 

envolvidos neste processo, em especial os que tem estado nos Centros de 

Vacinação. Acreditamos que não tem sido fácil, mas a sua capacidade de entrega, 
espírito de abnegação e enorme capacidade de resiliência estão a contribuir para 

o sucesso desta tarefa. 

A tod@s a nossa gratidão, votos de um Santo Natal e que possam usufruir de dias 

rtlais tranquilos êrtl 2b22. 



VOTO DE PESAR 

O Movimento Independente "PONTE DE LIMA MINHA TERRA" vem submeter à Assembleia um 

voto de pesar pela morte do antigo funcionário do município, senhor ACÁCIO DE LURDES, 

recentemente falecido. 

AGÁGIQ m. btJRDIOS passeu pela vida t-errena seb uma aura de h"mildadei de grande seriedade 

e honradez, lealdade, integridade moral e frontalidade, atributos que lhe mereceram o 

reconhecimento e a amizade da sociedade limiana. 

Serviu, durante muitos anos, o comércio limiano como funcionário do extinto Grémio do 

Comércio, dedicando~se empenhadamente à causa da corporação' e aos seus legítimos 

interesses. 

Mas fei eeme elemento da Gemissãe de Qrganiza~ãe das Feiras Nevas que se netabilizo", pelo 

rigor e defesa intransigente dos dinheiros da organização numa altura em que, realizadas pelos 

eemen,iantes, industriais e popula~ão limiana em peditórios de rua e porta a portai as Feiras 

Novas se tornaram famosas pela sua genuinidade, pelo envolvimento popular espontâneo e 

pela incorporação de milhares de cidadães da vizinha Galiza; uma rica herança que não foi 

esbanjada nos tempos sucedâneos. E tudo isto sem a envolvência da prodigalidade dos 

dinheiros munieipais ou do monopólio da Superbooki sem a estrutura de logístiea eentralizada 

no município e sem as tecnologias de comunicação que nos tempos atuais possibilitam o 

creseiment~ das nessas festas eoneelhias, perém sem lhes a"mentar a eriginalidade e 

genuinidade. 

Geme funeienárie munieipali trabalhou na Teseuraria da Gâmara cem registQs manuais e 

máquinas calculadoras porque a cibernética ainda não migrara para estas bandas, e numa 

repartição com apenas dois elementos para um município com 51 freguesias. 

ACÁCIO DE LURDES foi ainda atleta de gabarito da Associação Desportiva Os Limianos onde 

granjeou popularidade e reconhecimento. 

Por tudo isto, ACÁCIO DE LURDES deve ser recordado como exemplo de superior integridade e 

de servi~e à eausa públiea,. e mereeeder de reeenheeimento mtmicipal, pelo que entendemos 

ser de todo adequada e inteiramente justa a aprovação do presente voto de pesar. 

ASrjbleia Municipal, 18 de dezembro de 202l. 
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Caras e caros membros da Assembleia municipal, caro executivo municipal, 
caros conterrâneos: 
Nesta que é a minha primeira intervenção de sempre na Assembleia Municipal, 
quero aproveitar para vos cumprimentar a todos e parabenizar pela eleição, e 
acima de tudo desejar que os próximos 4 anos sejam pautados não só de grande 
participação democrática de todos em nome do nosso município e dos nossos 
munícipes. Não só é um grande orgulho, mas também uma grande 
responsabilidade estar aqui a representar todos os limianos, os que nos 
concederam o seu voto, assim como aqueles que que optaram por votar noutras 
listas e também aqueles que optaram por não ir às urnas. Espero estar, e espero 
que estejamos todos ao nível que essas pessoas merecem e devem exigir de nós. 

o assunto da ordem do dia que trago aqui a debate está relacionado com o 
transporte de crianças das nossas freguesias até à vila. Venho aqui enfatizar a 
questão do autocarro, nomeadamente na freguesia de beiral do lima, estar com 
falhas bastante graves e não estar a aparecer pelo menos uma vez por semana 
o que leva naturalmente a que as crianças cheguem atrasadas ou perca um dia 
de aulas, ou por outro lado o autocarro não trazer as crianças de volta para beiral 
e que leva a que cheguem muito tarde a casa. Posso dizer com conhecimento 
causa que por volta das 3:30 da tarde as crianças ainda não almoçaram, o que 
para além de causar grandes transtornos ao nível da saúde das crianças, obriga 
os seus pais a irem buscá-Ias à vila de qualquer uma das formas, sabendo nós 
que muitas vezes estão impossibilitados disto e terem de abandonar 
temporariamente os seus locais de emprego. 
É de conhecimento Público que este contrato está firmado com a companhia 
Rodoviária autoviação cura e é também de domínio Público que esta companhia 
está com problemas de domínio financeiro, mas se há uma questão que não 
pode ser posta em causa é a saúde e a escolarização destas crianças e é por isto 
que o seu município se deve pautar: pela defesa intransigente dos seus 
munícipes e não de outras empresas privadas, e tendo em conta estas falhas 
recorrentes e graves que têm tido ao longo do tempo é da responsabilidade do 
município alterar a forma como se processa este tipo de transporte, passando 
por um lado por firmar contratos com outras empresas e pela fiscalização desses 
mesmos contratos. Pode também passar pela reorganização dos transportes de 
modo a que alcance todas as crianças, e se as muitas delas saem às 6:30 e o 
autocarro não aparece, os pais terão de as ir buscar à vila quando puderem. 
Estamos a falar de crianças de 10, 11 anos que vão chegar tarde a casa a beiral 
e a outras freguesias e sabendo nós que no dia seguinte às 6:30 já terão de estar 
acordadas para apanhar o autocarro de manhã para virem para ponte de lima, 
passando mais de 12 horas fora de casa e também não lhes dando qualquer tipo 

A 



de liberdade para frequentarem outro tipo de atividades. O transporte escolar 
não está nem nunca poderá estar condicionado aos interesses de uma empresa, 
à operacionalização dessa empresa porque se para uma empresa não há 
qualquer tipo de problema em cancelar um autocarro num determinado dia por 
um determinado motivo, porque não irá ter grande adesão ou porque não dá 
jeito a empresa passar o autocarro na rota daquele dia, e se esse dia acaba por 
ser insignificante para empresa, é muito significante para a escolarização destas 
crianças e da sua vida escolar e acima de tudo é muito significante para as 
pessoas que vivem longe do nosso município, que pagam os mesmos impostos 
que nós pagamos que sentem o município tanto ou mais do que nós e por isso 
merecem ter todos os serviços e condições que as pessoas que vivem numa 
área mais urbana também têm. 
Desta forma e sabendo nós que que este transporte não necessita no caso de 
beiral de ser um autocarro com grande capacidade e uma grande lotação, apelo 
a que se altere também aqui o tipo de abordagem que faz o transporte e que 
haja efetivamente um transporte apenas especializado e ao serviço destas 
crianças de beiral, que as levem a ponte de Lima e que as façam também sentir 
um bocadinho ponte de Lima porque nós sabemos que nas freguesias mais 
Longe do centro do município, acabam por estar perto de outros municípios e 
nós queremos que estas pessoas também se sintam de ponte de Lima e também 
tenham esta identidade de ponte de Lima e é da nossa responsabilidade e da 
responsabilidade do município dar essas condições essas crianças. Assim outra 
solução poderia passar também pela introdução de um de um mini Bus ou de 
um transporte escolar especializado para crianças que não frequentem apenas 
o ensino primário mas que têm durante pelo menos 6 anos, ou seja do sexto ano 
até ao 12º que é o ensino obrigatório de se deslocarem até à nossa Vila. 
Esta articulação com as juntas de freguesia também afeta outros cidadãos, 
nomeadamente os nossos idosos e as nossas pessoas que não têm um a 
transporte próprio para ir ao centro da nossa vila onde estão todos os serviços, 
onde estão onde estão os hospitais, os Correios os bancos, as finanças as 
grandes superfíCies comerciais e para estas pessoas é muito importante a vinda 
deste autocarro, sendo que o contrario faz com que as leva muitas vezes a 
perder consultas a não irem levantar a sua reforma no dia em que pretendem e 
que terá consequências gravíssimas na vida destas pessoas e que as afastará 
ainda mais, e se nós queremos um ponte de Lima com sustentabilidade, coesa 
socialmente, teremos de diminuir estas diferenças territoriais e encurtar acima 
de tudo estas distâncias geográficas. 

Outra questão que é do interesse, está relacionada com as paragens nas quais 
as crianças e e os munícipes esperam pelo autocarro, se por um lado as 



paragens estão apenas identificadas e não estão cobertas, sabendo nós que 
estas crianças apanham o autocarro ainda de noite e que muitas das vezes 
chegam já de noite e têm de esperar pelos pais na paragem, apelo também e 
lanço aqui o repto a que se construam ou aqui se alterem as paragens que nós 
temos nas nossas freguesias para que essas a possam ser cobertas e iluminadas, 
também por uma questão de segurança para os carros que passam e para as 
pessoas que aguardam em condições adversas e muitas vezes sozinhas. Esta 
obra é um pequeno passo para o município mas um grande passo para a vida 
destas pessoas, podendo dar-lhes aqui algum conforto e segurança. 
Outros dos prismas que eu entendo que possa também ir ao encontro da 
resolução deste problema efetivamente a que as juntas de freguesia em 
coordenação com o município decretem ou organizem um ou mais dias por 
semana em que haja um transporte desde a freguesia até ao centro de Ponte de 
Lima, de ida e volta com o objetivo de fazer com que estas pessoas possam se 
calhar marcar as consultas para esse determinado dia ou possam organizar a sua 
vida em concordância com isso mesmo. 
Desta forma e sabendo que hoje vão ser votados os acordos com as 
transportadoras de passageiros por parte das nossas freguesias, lanço aqui este 
alerta a que haja uma maior atenção por parte do município a esta situação e 
acima de tudo a que todos percebamos que não há cidadãos de primeira e de 
segunda não há limianos de primeira e de segunda e que todos temos direito a 
ter o acesso facilitado aos serviços disponibilizados, e se por um lado estas 
pessoas já têm 11 ligeira desvantagem entre muitas aspas por estarem 
geograficamente longe dos centros de decisão do município, essa distância deve 
ser ao máximo encurtada através das transmissões que eu já vim aqui anunciar 
com o objetivo de que mais nenhuma criança chegue às 3e meia a casa sem 
almoçar, a que chegue às 7:30 depois de estar 12 horas fora de casa e acima de 
tudo que nenhuma criança nenhum municipe e nenhum cidadão esteja 
dependente unicamente da vontade e do funcionamento de uma empresa de 
transportes privada que gere as rotas com a irresponsabilidade de quem não 
está à frente dos destinos no município e que não tem de responder perante o 
povo. 
Muito Obrigado 



Caros membros da Assembleia municipal, caro executivo municipal, caros 
munícipes: 

O grau de contentamento do município por parte dos munícipes, mede-se pelo 
quão aberto é esse município à participação dos que lá vivem. O direito à petição 
abre a possibilidade a que todos os limianos possam intervir de uma forma ainda 
mais direta e democrática no quotidiano naquele que é o órgão de deliberação 
do município, que é a Assembleia municipal. 
Embora reconheça que poderá ser difícil para o Presidente da mesa reconhecer 
quais serão os assuntos pertinentes para serem trazidos e peticionados para 
uma Assembleia municipal, também sou da opinião e reforço que se um grupo 
de cidadãos decide trazer um determinado assunto a uma Assembleia 
municipal, é porque efetivamente esse assunto é um assunto que é do interesse 
do município e desta forma dos seus munícipes. 
Assim, não só os munícipes podem intervir diretamente na Assembleia 
municipal sem terem de se associar a qualquer movimento ou força política 
como também dá o direito às forças políticas de não se identificarem com a 
causa apelada por parte dos munícipes. Aproximar o município de todos pode 
ser feito através de diversas formas, nomeadamente o orçamento participativo 
,bancos de ideias, o impulso às associações e também ao estímulo a que todos 
os limianos se envolvam ativamente e diretamente naqUilo que é o 
desenvolvimento e a afirmação do município como uma das terras mais ricas da 
e em humanidade. Assim, estamos em crer que o direito à petição se revela 
fundamental aquilo que é o entrosamento dos cidadãos com o funcionamento 
do município e que poderá fazer uma ponte bastante grande entre aquilo que 
são as necessidades, as dificuldades e também as sugestões de quem mora no 
nosso concelho, não se cingindo apenas a Assembleia municipal àqueles que são 
eleitos de 4 em 4 anos para nela desempenharem funções. 
Independentemente das cores partidárias ou os movimentos que estamos a 
representar, penso que acima de tudo todos somos democratas e desta forma 
apelo ao voto favorável a esta alteração ao Regimento com o intuito de 
continuamos progressivamente a aumentar aquilo que é a abertura da nossa 
Assembleia municipal. 
A votação desta proposta não deve ser feita na minha opinião consoante quem 
foi quem introduziu inicialmente ou quem teve a iniciativa de introduzir no 
nosso Regimento, mas sim deve ser votada pelo seu conteúdo, pelas melhorias 
que irá trazer ao nosso município e pelo acréscimo de democracia que trará à 
nossa Assembleia. Este direito a petição possibilita a que todos os limianos 
desde homem jovem até o mais experiente possam demonstrar de uma forma 
efetiva as suas sugestões os seus descontentamentos e os seus pontos de 
melhoria e partilharem também connosco que fazemos parte deste órgão 



deliberativo qual o seu pensamento para juntos, porque só juntos, é que 
conseguiremos melhorar o município que é tão nosso. Como sabem durante 
este ano coordenei uma iniciativa denominado 100 propostas para ponte de 
Lima que contou com a subscrição de mais de 150 jovens do nosso concelho que 
demonstra que há efetivamente uma vontade dos jovens de contribuírem com 
propostas e ideias que foram enriquecendo ao longo da sua vida mesmo alguns 
que estiveram fora e que acaba por contradizer aquela que é uma teoria de que 
os jovens não se interessam pela vida política, que não se interessam pelos 
destinos do município, ficando assim provado que os jovens têm muito a 
acrescentar, têm muitas ideias e propostas e só precisam que lhes seja dada essa 
possibilidade e essa abertura e estou em crer que com a aprovação da inclusão 
deste direito à petição no nosso regimento municipal aproxima não só os jovens 
do município e fará com que este seja ainda mais atrativo para cá viver constituir 
família e se estabilizar profiSSionalmente. O ativismo é algo que deve ser 
valorizado nos dias de hoje e damos assim este passo em aproximação à inclusão 
e valorização da parte de grandes ativistas das mais variadas causas e das mais 
variadas idades puderem expressar as suas ideias, os seus pontos de vista e os 
seus argumentos neste órgão deliberativo para que depois possamos apreciá
las e votar em função das mesmas. A inclusão deste direito efetiva também de 
que nem todos os sinais de descontentamento se fazem através de 
manifestações, nem todos os pedidos se fazem através da religião e nem todas 
as soluções se procuram no dicionário. Que nunca se fechem as portas que Abril 
abriu e que não seja por falta de oportunidade ou de liberdade de expressão 
que um cidadão não contribui ativamente para o futuro do seu município. E se 
a liberdade política é proporcional à virtude dos nossos cidadãos estamos em 
crer que com este aumento de liberdade, com este aumento de participação 
política, só trará virtudes para os nossos cidadãos que é o nosso objetivo 
primário enquanto órgão deliberativo. E citando Voltaire posso não concordar 
com nenhuma das palavras que tu dizes, mas defenderei até ao último instante 
a liberdade que tu tens para as dizer. Tendo isto como base, deixo o apelo a que 
todos esqueçamos as divergências que nos separam e nos concentremos 
naquilo que nos une para aprovar esta proposta, a democracia e o beneficio dos 
cidadãos Limianos. 
Muito obrigado, Viva Ponte de Lima. 
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Proposta 

Os membros da Assembleia Municipal de Ponte de Lima, do CDS-PP, abaixo 

assinados, propõem para a eleição do representante dos presidentes de junta de 

freguesia: 

Manuel Januário dos Santos Velho 

Sílvio Manuel da Rocha Martins 
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Proposta 

Os membros da Assembleia Municipal de Ponte de Lima, do CDS-PP, abaixo assinados, 

propõem para a eleição de wn autarca para o conselho cinegético e de conservação da 

fauna do concelho de ponte de lima: 

Hilário Sotero Fernandes Dantas 
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Proposta 

Os membros da Assembleia Municipal de Ponte de Lima, do CDS-PP, abaixo 

assinados, propõem para a eleição de dois representantes das freguesias para a comissão 

municipal de gestão integrada de fogos rurais: 

José dos Santos Lima 

Manuel Fernandes Laranja 
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Proposta 

Os membros da Assembleia Municipal de Ponte de Lima, do CDS-PP, abaixo 

assinados, propõem para a eleição do representante para o Conselho Consultivo da 

+Área Protegida das Lagoas de Bertiandos e S. Pedro d' Arcos: 

Manuel Matos Lima 

100M- l\Qft~. . 

.~~~~ 
',,----,., 

r~'l ~ 

(\ lM-CL DL~~ 



Proposta 

Os membros da Assembleia Municipal de Ponte de Lima, do CDS-PP, abaixo 

assinados, propõem para a eleição de um representante para a comissão consultiva da 2" 

revisão do Plano Diretor Municipal : 

Domingos de Oliveira Vieira 
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